

VISITE DECENNALE « VD 3 »

Voici plus d'un an - c'était le 8 septembre 2010 – s'est constitué au sein de la CLI de Gravelines, un groupe de travail réunissant entre 10 et 15 membres, se proposant d'oeuvrer à la préparation de la Visite Décennale n°3 du réacteur n°1 de ladite centrale.

Cette initiative avait été prise en parfaite harmonie avec les représentants de l'ASN, puisque cette dernière avait établi une « Guide de l'Implication des Commissions Locales d'Information dans le cadre des troisièmes visites décennales des réacteurs de 900 Mw ». Ce guide, faut-il le rappeler, comportait 3 niveaux, le 3ème pour lequel le groupe avait opté « prévoyant une expertise pluraliste du type de celle réalisée pour le réacteur n°1 de Fessenheim ». Etait ajouté dans le premier compte rendu de la réunion précitée (page 2) : « pendant, durant et après la VD3, la CLI est invitée à participer aux inspections de l'ASN sur le thème du vieillissement. » . Pour mémoire, cette démarche de transparence avait obtenu le « feu vert » de l'IRSN (9 novembre 2010), puis de l'ASN en décembre, lors de la 21ème conférence nationale des CLI

Le groupe de travail s'est donc réuni le 8 septembre, le 15 octobre, le 18 novembre 2010 (réunion au cours de laquelle fut présenté un projet de convention « sur les modalités de réalisation d'expertises ciblées »), le 8 février et le 19 avril 2011, voire à d'autres dates, parfois en présence de Mme Monique Séné, membre du comité scientifique de l'ANCCLI. A chaque fois, de 10 à 16 h, ses membres ont travaillé très sérieusement, élaborant de propositions très concrètes en matière de vérifications compte tenu de la spécificité du site de Gravelines (corrosion, risques d'inondation, gestion des prestataires, etc...)

Et puis la VD 3 a commencé fin juillet, il y a donc un mois et demi. L'on se trouve à mi-chemin du processus et jusqu'à présent le Groupe de Travail et d'une manière générale la CLI n'ont jamais été conviés à participer à la moindre inspection, ni même à la moindre visite sur le terrain.

C'est dire qu'aux yeux des membres de l'ADELFA et peut-être d'autres participants engagés dans le groupe de travail, les promesses formulées en CLI, avant et pendant les réunions, n'ont pas du tout été tenues. Ce qui est tout à fait inadmissible et permet de douter, une fois encore, du sérieux de la démarche à laquelle elle avaient été conviées, et surtout de l'approche réellement démocratique qui entoure depuis



toujours la gestion en France du « nucléaire » sous tous ses aspects.

L'ADELFA invite le président de la CLI de Gravelines, les présidents des commissions et l'ensemble des représentants de la société civile qui y siègent, à s'associer à la protestation que nos représentants expriment s'agissant de pratiques intolérables au regard des enjeux présentés par cette visite décennale.

Pour l'ADELFA

Jean Sename, président; Nicolas Fournier, président des Amis de la Terre; Marie-Paule Hocquet, présidente de la CLCV; Dany Bogaert, président de l'ADECA.

Le 16 septembre 2011